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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Счетная палата Красноярского края проверила Таймыр и Эвенкию 
На заседании комитета по бюджету и экономической политике Заксобрания 

Красноярского края депутаты заслушали информацию о двух контрольных мероприятиях, 
проведенных Счетной палатой края. 

Аудиторы проверили использование Таймыром и Эвенкией в 2009–2011 годах субвенций 
из краевого бюджета на исполнение переданных государственных полномочий. Как пояснил 
председатель комитета Андрей Самохин, обе проверки инициировал комитет по делам 
Севера и коренных малочисленных народов, который уже рассмотрел отчеты Счетной 
палаты и поддержал выводы и предложения аудиторов. 

На Таймыре контролировался расход бюджетных средств на социальную поддержку 
отдельных категорий граждан, а также на регистрацию актов гражданского состояния. В 
результате были выявлены нарушения законодательства при исполнении государственных 
полномочий органами местного самоуправления. Общий объем бюджетных средств, 
использованных с нарушениями, составил 1,3 млн рублей. Счетная палата предложила 
рассмотреть возможность подготовки единой долгосрочной концепции социальной поддержки 
населения в районах Крайнего Севера, включающей поэтапную унификацию 
предоставляемых гражданам мер. 

Аналогичные предложения были внесены по итогам контрольного мероприятия в 
Эвенкии, где Счетная палата проверила расходование бюджетных средств на соцподдержку 
граждан, а также на организацию оказания специализированной медицинской помощи. В 2011 
году из общего числа жителей Эвенкии, пользовавшихся мерами социальной поддержки, 
50,3% приходилось на получателей субсидий при оплате жилья и коммунальных услуг, 17,4% 
— на неработающих пенсионеров и детей-инвалидов, получающих ежемесячную доплату к 
пенсии, 13,9% — на семьи, имеющие детей. Ежегодно объем невостребованных средств 
составлял более 9 млн рублей. 

На начало этого года в очереди на предоставление жилищных субсидий переселенцам 
из Эвенкии числился каждый пятый житель района, основная часть из них — пенсионеры. За 
2009–2011 годы в местности с более благоприятным климатом из Эвенкии переселились 118 
семей. На это потрачено 168 млн рублей из федерального и краевого бюджетов. В ходе 
проверки Счетная палата установила факт неправомерного занижения социальной выплаты. 
Из-за неправильного применения рыночной стоимости квадратного метра жилья в месте 
вселения (Московская область) социальная выплата была занижена почти на 240 тысяч 
рублей. Причем министерство строительства края при проверке отчетности администрации 
района этот факт не выявило. По мнению Счетной палаты, длительность ожидания 
предоставления социальной выплаты составляет в среднем 15 лет. При выделении средств в 
прежнем объеме для обеспечения всех заявителей потребуется более 55 лет, что 
свидетельствует о низком уровне финансирования и декларативном характере принятых 
обязательств. 

«Не надо мельчить с социальной поддержкой, — заявил Андрей Самохин. — Часть 
мероприятий на Таймыре финансировалась за счет муниципального бюджета, а это 
недопустимо с точки зрения законодательства, поскольку район глубоко дотационный». 
Впрочем, глава администрации Таймыра Олег Шереметьев заметил: «Я бы еще десять 
государственных полномочий принял на себя. С удовольствием заберем все, что позволите 
нам забрать. Удаленность нашей территории и труднодоступность населенных пунктов 
вносит свою специфику в исполнение полномочий. Главное, чтобы под них выделялись 
деньги». 

Депутат Павел Семизоров спросил у представителя прокуратуры края, нет ли у этого 
надзорного органа желания проверить эффективность расходования бюджетных средств в 
Эвенкии. Так, бюджетные доходы на одного жителя Эвенкии достигают 290 тыс. рублей в 
месяц, у жителя Красноярска — 26 тыс., Норильска — 80 тыс., Таймыра — 187 тыс. К тому же 
в Эвенкии высока численность муниципальных служащих (ее никак не регулирует краевое 
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законодательство) и велики расходы на их содержание. Было обещано, что прокуратура 
изучит представленную информацию. 

«Лаборатория новостей» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинские депутаты проведут сессионное заседание 

20 декабря депутаты Дудинского городского Совета соберутся для проведения третьего 
заседания десятой сессии. Проектом повестки дня предусмотрено, в частности, рассмотрение 
бюджета города на 2013 год во втором, окончательном чтении и внесение изменений в 
бюджет-2012. Парламентарии планируют утвердить прогнозный план приватизации объектов 
муниципальной собственности на 2013 год, методику расчета размера платы за наем жилого 
помещения на условиях договора найма, внести изменения в порядок организации и 
проведения публичных слушаний в городе Дудинке. Депутаты обсудят также план 
правотворческой работы на первое полугодие будущего года, заслушают отчёт о 
деятельности Администрации города в нынешнем году. Его представит руководитель 
Администрации Сергей Батыль. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В Дудинке оценили таланты режиссёров мультимедиа 
Комитетом культуры, молодёжной политики и спорта Администрации Дудинки 

подведены итоги конкурса видеороликов, музыкальных клипов, фотопрезентаций и 
графических работ «Город глазами жителей». Он был объявлен весной текущего года и 
проводился в рамках мероприятий, посвящённых 345-летнему юбилею нашего города. 
Определяющим при выборе победителей стало мнение горожан, которые высказывали его 
путём голосования за того или иного участника на форуме сайта www.gorod-dudinka.ru. 
            В конкурсе приняли участие семеро самодеятельных режиссёров мультимедиа, 
которые предоставили свои работы по одной или нескольким темам из тринадцати 
номинаций. В направлении «Видеоролик» в номинации «Взгляд через объектив», третье 
место было присуждено работе Олега Никифорова – начальника информационно-
вычислительного центра Администрации города Дудинки. Второго места в такой же 
номинации была удостоена  сотрудник  полиграфического комплекса «Таймыр» Елена 
Закрыжевская. Она же стала призёром в направлении «Фотопрезентация». Специалист по 
работе с молодёжью городского Дома культуры Денис Баранов за свой «Взгляд через 
объектив» получил первое место в одноимённой номинации, в направлении «Видеоролик». 
Сотрудник детско-юношеского центра туризма и творчества «Юниор» Александр Бушля и 
специалист отдела МВД России по Таймырскому муниципальному району Денис Аладин 
завоевали второе и третье места, соответственно, в направлении «Фотопрезентация».  
           Награждение победителей состоится шестого января 2013 года в городском Доме 
культуры на традиционном рождественском концерте «Сияние неба». 

"Таймырский Телеграф" 
 
У «Норильска» и «Заполярья» выросли деревья 

Новогодний облик города пополнился новыми композициями. Возле универмага 
«Норильск» и Дома быта «Заполярье» буквально за считанные дни «выросли» шесть 
красочных световых деревьев – по три у каждого здания. 

Праздничное свечение деревьев обеспечивают миниатюрные светодиоды белого и 
зеленого цвета. Деревья производства республики Китай доставлены из города Омска. 

Работы по установке и подключению иллюминации выполнены специалистами 
муниципального предприятия «Комбинат бытовых услуг». Им же закуплены и деревья, на что 
было затрачено 105654 рубля собственных средств. 

«Красноярский краевой портал» 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Сказочное шоу для норильчан 

Компания «Норильский никель» привезла в Норильск звезд отечественного фигурного 
катания. Сказочное шоу «Чудеса в новогоднюю ночь» в постановке Ильи Авербуха прошло во 
Дворце спорта «Арктика».  

 Чемпионы Европы и мира Мария Петрова и Алексей Тихонов, трехкратный чемпион 
Европы, четырехкратный чемпион мира, олимпийский чемпион Алексей Ягудин, олимпийские 
чемпионы Татьяна Тотьмянинова и Максим Маринин вместе с юными норильскими 
фигуристами вышли на лед «Арктики».  

 Новая работа самых титулованных фигуристов страны - шоу «Чудеса в Новогоднюю 
ночь» собрала полные трибуны. А молодые фигуристы из Норильска признали, что 
совместное выступление с олимпийцами для них – настоящее новогоднее чудо.  

 Знаменитые фигуристы высоко оценили горячий прием северного города. Максим 
Маринин, олимпийский чемпион по фигурному катанию, в интервью норильским СМИ 
отметил: «Впервые в вашем городе и площадка замечательная, на удивление в таком 
холодном городе - такой горячий прием. Очень было приятно работать здесь, большое 
спасибо зрителям, которые пришли на эту сказку со своими детьми». Все пришедшие на 
представление во дворец спорта «Арктика» сошлись во мнении: подарок от «Норильского 
никеля» - потрясающий! 

НИА 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

ГМК «Норильский никель» планирует выплачивать дивиденды 2 раза в год  
 Такое заявление сделал генеральный директор ОАО «ГМК «Норильский никель» 

Владимир Потанин на брифинге 17 декабря в Москве. Он пояснил, что изменения в 
дивидендной политике Компании коснутся лишь сроков выплаты - с 2014 года планируется 
начисление дивидендов дважды в год.  

 Что касается размеров выплат, то уровень дивидендов будет привязан к EBITDA и будет 
соответствовать одной второй этого показателя. 

НИА 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярск вошел в тройку самых дорогих для жизни городов России 
Общественная палата представила доклад «Индекс потребительских цен», где назвала 

самые дорогие для жизни города России по итогам ноября. Красноярск по уровню цен обошел 
Москву и занял третье место.  

Согласно докладу, больше всего в месяц тратили жители Хабаровска — в среднем 16,4 
тыс. рублей. На втором месте оказался Екатеринбург, расходы жителей составили 13,4 тыс. 
рублей. Красноярск замкнул тройку лидеров с 13 тыс. рублей, сообщает «Интерфакс». 

Отметим, Москва по уровню расходов населения расположилась на четвертом месте, 
самые низкие цены из исследуемых городов оказались в Омске (11,3 тыс. рублей) и 
Воронеже (11,4 тыс. рублей). 

Как отметил один из авторов доклада — руководитель рабочей группы по 
агропромышленному комплексу и продовольственным рынкам Михаил Попов, специалисты 
Общественной палаты разработали свой индекс, который позволяет ежемесячно оценивать 
динамику реальных расходов жителей крупных городов. 

Различия в расходах в исследуемых городах означают, что цены на основной набор 
товаров и услуг в регионах оказались неодинаковыми. Специалисты отмечают, что в 
структуре индекса расходов населения в ноябре наибольшую часть составляли расходы на 
автомобиль и коммунальные услуги. Остальную часть — траты на продукты питания и 
лекарства. 
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Так Красноярск оказался в лидерах по стоимости набора продуктов. В городе 
средняя стоимость продуктов в ноябре составила 3,4 тыс. рублей, в Хабаровске немногим 
выше — 3,6 тыс. рублей. Согласно исследованию, дешевле всего продукты питания в Нижнем 
Новогороде и Перми — 2,4 тыс. рублей. 

Также Красноярск вместе со столичными городами — Москвой и Санкт-Петербургом 
оказался в лидерах по росту цен на бензин. 

В целом же, реальные расходы россиян по итогам ноября выросли на 0,5% и составили 
12,3 тыс. рублей. 

Исследование проводилось среди следующих городов: Москва, Санкт-Петербург, 
Хабаровск, Красноярск, Екатеринбург, Новосибирск, Ростов-на-Дону, Волгоград, Воронеж, 
Челябинск, Омск, Ставрополь, Уфа, Самара, Казань, Нижний Новгород и Пермь. 

Деловой квартал  
 

Депутаты Заксобрания Красноярского края определились, как финансировать полицию 
Члены комитета по бюджету и экономической политике Заксобрания Красноярского края 

рассмотрели во втором чтении законопроект «О дополнительном финансировании 
возложенных на полицию обязанностей по охране общественного порядка и обеспечению 
общественной безопасности на территории Красноярского края».  

В первом чтении этот документ обсуждали члены комитета по вопросам законности и 
защиты прав граждан. Затем на сессии было принято решение подключить к рассмотрению 
вопроса бюджетный комитет. Как пояснил председатель комитета по бюджету и 
экономической политике Андрей Самохин, ко второму чтению документ был переработан 
специально созданной рабочей группой. 

Проект закона не предусматривает финансирование всего комплекса мер по охране 
общественного порядка и обеспечению общественной безопасности полицией. В 
доработанном законопроекте обозначены следующие направления: 

организация охраны общественного порядка и обеспечения общественной безопасности 
при проведении на территории края публичных и массовых мероприятий; организация и 
обеспечение безопасности дорожного движения; поощрение граждан, оказывающих полиции 
содействие в охране общественного порядка и борьбе с преступностью; выплаты денежных 
средств гражданам за сдачу незаконно хранящегося огнестрельного оружия, боеприпасов, 
взрывчатых веществ и взрывных устройств; финансирование почтовых расходов, связанных с 
рассылкой постановлений по делам об административных правонарушениях, выявленных 
специальными техническими средствами автоматической фиксации нарушений. 

Расходы на финансирование возложенных на полицию обязанностей могут быть 
включены в краевой бюджет лишь при соблюдении определенных условий. Объем 
государственного долга края на начало очередного финансового года не должен превышать 
50% общего годового объема доходов краевого бюджета (без учета безвозмездных 
поступлений). Расходы должны быть включены в долгосрочные целевые программы и 
указаны отдельно от расходов на иные цели. ГУ МВД России по Красноярскому краю 
обязуется информировать депутатов о достижении целевых показателей, предусмотренных 
долгосрочной целевой программой по мероприятиям, связанным с обеспечением 
правопорядка. В случае несоблюдения указанных условий дополнительного финансирования 
возложенных на полицию обязанностей не будет. 

Начальник экспертно-правового управления Законодательного Собрания Светлана 
Мигаль заметила, что пока под действие нового законопроекта подпадает лишь одна целевая 
программа — по безопасности дорожного движения. Эксперты, как и Счетная палата края, не 
одобряют принятие законопроекта, поскольку речь идет о добровольном финансировании 
федеральных полномочий из краевого бюджета. 

При обсуждении проекта закона выяснилось, что в ходе реформы МВД общая 
численность сотрудников ГУ МВД по краю сократилась на 22%, в том числе сотрудников 
ГИБДД стало на 5,5 тыс. меньше. Депутаты засомневались, что такая статистика идет на 
пользу обеспечению правопорядка в крае, и решили поддержать полицию возможным 
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финансированием из краевого бюджета. Законопроект вынесен на ближайшую сессию 
для принятия во втором чтении. 

Newslab.ru  
 
Краевой Минздрав заменяет круглосуточное лечение на дневное 

Несмотря на то, что больничных коек в медучреждениях региона хватит только на 22,5 
тысячи больных из почти трехмиллионного населения Красноярского края, по данным 
министерства здравоохранения Красноярского края, количество мест в стационарах на 
сегодняшний день в полной мере удовлетворяет потребности нуждающихся в связи с 
развитием в крае методов дневного стационарного лечения. 

Как сообщили ИА «Пресс-Лайн» в краевом Минздраве, в последние годы региональный 
коечный фонд планомерно перепрофилируется в места дневного стационара и койки 
сестринского ухода. Так, с 2005 года число дневных стационаров увеличилось практически в 
два раза, а число койкомест в них возросло почти в 2,5 раза. Количество коек сестринского 
ухода увеличилось с 817 в 2010 году до 948 в 2012. 

В целом, с 2010 по 2011 год общий коечный фонд медицинских учреждений края 
сократился на 2000 мест. Число больных в крае, напротив, растет. Так, в 2010 году 
обратились за медицинской помощью в краевые стационарные медицинские учреждения 677 
тысяч жителей региона. В 2011 году число больных составило 716 тысяч человек, в 2012 году 
— 765 тысяч человек. 

Отметим, что консолидированный бюджет отрасли «Здравоохранение» рос в течение 
трех лет и к 2012 году составил почти 47 млрд рублей (в 2011 году — 38,5 млрд рублей). 
Однако в принятом бюджете на 2013 год бюджетные ассигнования на здравоохранение 
сократились до 43 млрд рублей. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Патрушев: предпосылок к революциям в России нет, поправки в законы устранили 
влияние из-за рубежа 

Секретарь Совета безопасности России Николай Патрушев дал интервью 
«Комсомольской правде», в котором высказал мнение на счет «цветных революций», 
«стабильности» и митингов против власти Владимира Путина. 

«На сегодня в России отсутствуют предпосылки к возможным «цветным» революциям и 
есть уверенность, что мы не допустим реализации подобных сценариев в нашей стране», — 
сказал Патрушев, до 2008 года занимавший пост директора ФСБ. 

Он также согласился с мнением о том, что «цветные» революции экспортируются из-за 
рубежа заявив при этом, что Россия приняла все необходимые меры, чтобы предотвратить 
это влияние, в частности — приняла закон об НКО-иностранных агентах, который ограничил 
деятельность организаций, «вмешивающихся во внутренние дела страны». 

«Сценарии таких переворотов тщательно отточены западными технологами. 
Финансируются эти действия также извне. Осенью прошлого года Россия являлась 
очередным «полигоном» для использования информационных, организационных и других 
внешних рычагов вмешательства во внутренние дела. Внесены необходимые поправки в 
законодательство, прекращена деятельность ряда неправительственных иностранных 
организаций, некоторые из них напрямую финансировались, в частности, за счет средств 
госдепартамента США», — заявил Патрушев. 

Ранее о том, что попытки дестабилизировать ситуацию в России совершаются «из-за 
бугра» неоднократно говорил Владимир Путин. То же утверждение содержали в себе 
«разоблачительные» фильмы об оппозиционерах, показанные весной 2012 года телеканалом 
НТВ. 

Говоря о массовых митингах на Болотной площади и проспекте Сахарова, Патрушев 
отметил, что люди имеют право выходить на улицу и выражать свою гражданскую позицию, 
но «при этом не должен нарушаться закон». 
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Заканчивая интервью, Патрушев выразил мнение, что состояние национальной 
безопасности в 2013 году останется стабильным. 

«Газета.Ru» 
 
ГИБДД России обнародовала статистику ДТП за 11 месяцев 

ГИБДД России обнародовала статистику аварийности за 11 месяцев текущего года, 
согласно которой число ДТП увеличилось почти на 3%. За этот период в автокатастрофах 
погибли почти 26 тысяч человек, общее количество ДТП с пострадавшими достигло почти 190 
тысяч. Депутат Вячеслав Лысаков связывает тенденцию с ростом российского автопарка.  

С января по ноябрь 2012 года на территории России произошло 187 098 ДТП с 
пострадавшими. По сравнению с аналогичным периодом 2011 число аварий выросло на 2,8%. 
Число погибших в результате автокатастроф увеличилось на 1,2% и составило 25 695 
человек. Увечья в авариях получили 237 471 человек – число раненых за год увеличилось на 
3,5%. 

Несмотря на увеличение количества нарушений ПДД, выявленных комплексами 
фотовидеофиксаций, число дорожно-транспортных происшествий и пострадавших в них 
людей продолжает расти, а большинство автокатастроф традиционно происходит из-за 
нарушения водителями правил дорожного движения. 

Игнорирование скоростного режима, проезд на красный сигнал светофора и выезд на 
встречную полосу движения спровоцировали 163 391 аварию (рост на 4,7%), в которых 22 138 
человек погибли (рост на 3,4%) и 216 286 получили травмы (рост на 4,8%). 

Также возросло и количество ДТП по причине неудовлетворительного состояния дорог и 
улиц. Из-за плохого качества дорожного полотна произошло 37 822 аварии. В них погибли 6 
235 (рост на 2,8%) и пострадали 48 177 человек (рост на 2%). Одними из самых аварийных 
регионов по количеству таких ДТП оказались Воронежская область, Ставропольский край и 
Самарская область. 

Многочисленные профилактические мероприятия вроде «Внимание – дети!» или 
«Безопасное колесо», проводимые Госавтоинспекцией со времен СССР, не могут изменить 
статистику детского дорожно-транспортного травматизма. Количество аварий, в которых 
пострадали дети до 16 лет, продолжает расти. С января по ноябрь по всей стране 
зафиксировано 19 481 таких ДТП (рост на 3,8%), в которых погибли 890 детей (рост 0,1%) и 
пострадали 20 555 (рост на 4,4%). Высокий прирост детского дорожно-транспортного 
травматизма наблюдается в Санкт-Петербурге (рост на 22,2%), где за 11 месяцев текущего 
года произошло 632 ДТП. В данных авариях погибли семеро детей и 667 были травмированы. 

Пока власти активно обсуждают ужесточение ответственности для пьяных водителей и 
предлагают ужесточить уголовную ответственность и поднять штрафы до 200 тысяч рублей, 
количество дорожно-транспортных происшествий с участием нетрезвых продолжает 
увеличиваться, хотя число погибших снижается. Так, за 11 месяцев на российских дорогах 
было зарегистрировано 11 853 «пьяных» ДТП (рост на 3,2%), при этом количество жертв 
уменьшилось на 5% и составило 1888 человек. Увечья различной степени тяжести получили 
17 241 человек (рост на 2,6%). 

Одна из немногих положительных тенденций с аварийностью наблюдается среди 
пешеходов. За год по их вине произошло 25 657 ДТП (падение на 7%), в которых 4483 
человека погибли (падение на 7,5%) и 22 421 получили увечья (падение на 6,5%). Однако эта 
цифра по-прежнему велика. В связи ГИБДД России хочет на законодательном уровне обязать 
пешеходов использовать светоотражающие элементы (фликеры) в темное время суток. 
Сейчас эта норма носит лишь рекомендательный характер. 

Председатель общественного объединения «Свобода выбора» и депутат Госдумы 
Вячеслав Лысаков («Единая Россия») связывает рост аварийности с увеличением автопарка. 

За текущий год на территории России было продано 2,68 млн новых автомобилей, что на 
12% больше показателей прошлого года. «По Москве и по России наблюдается огромный 
прирост транспортных средств, в связи с этим и количество ДТП суммарно растет, – сказал 
“Газете.Ru” депутат Лысаков. — При этом на долю ДТП с участием пьяных водителей 
приходится всего 6,8%, по причине неудовлетворительного состояния дорожного полотна — 
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20% ДТП. При этом более 70% аварий происходит из-за недисциплинированности 
водителей. Эти пропорции не меняются. Общий валовый рост ДТП я объясняю тем, что у нас 
не хватает миллион километров дорог при том, что парк автомобилей стремительно растет». 

Газета.Ru  
 

Государственная Дума. Капитальный ремонт жилья собственники начнут оплачивать с 
2014 года  

Госдума РФ приняла в третьем чтении законопроект № 59728-6, который вводит 
обязательные платежи для собственников квартиры. Средства будут направляться на 
капитальный ремонт жилья. 

Как 1 июля 2013 году регионы должны будут принять собственные программы 
капитального ремонта. После этого у собственников жилья будет 2 месяца на то, чтобы 
определиться с тем, каким способом будут накапливаться средства на ремонт - на 
номинальном счету многоквартирного дома, либо на счетах региональных операторов. 
Платить же ежемесячные взносы владельцам квартир в многоквартирных домах придется 
спустя 4 месяца после официального опубликования региональной программы по 
капитальному ремонту. По прогнозам специалистов платить взносы собственники будут не с 
2013, а с 2014 года, так как потребуется время на принятие региональных программ и 
вступление их в силу. Кроме того документ только 15 декабря поступил в Совет Федерации и 
должен быть официально опубликован и вступить в силу. 

Среди важных аспектов документа можно отметить появление новых статей в 
Жилищном кодексе. Например, статья 36 литера 1 уточняет вопрос использования общих 
денежных средств на специальном счету. По законопроекту, «при переходе права 
собственности на помещение в многоквартирном доме доля нового собственника такого 
помещения в праве на денежные средства, находящиеся на специальном счете, равна доле в 
праве на указанные денежные средства предшествующего собственника такого помещения». 
Более того собственник не может требовать выделения своей доли денег со счета. 

Ко второму чтению статья 154 во 2 абзаце была изложена следующим образом: «Плата 
за жилое помещение и коммунальные услуги для собственника помещения в 
многоквартирном доме включает в себя: плату за содержание и ремонт жилого помещения, в 
том числе плату за услуги и работы по управлению многоквартирным домом, содержанию, 
текущему ремонту общего имущества в многоквартирном доме; взнос на капитальный 
ремонт; плату за коммунальные услуги». 

В документе также учтено участие Фонда содействия реформе ЖКХ. Существует 
закрытый перечень работ, на которые можно направить средства фонда. Среди них, в 
частности,  

Как отмечают сами разработчики, законопроект не является чем-то новым, он всего лишь 
конкретизирует закреплённую в статье 155 Жилищного кодекса обязанность собственников 
оплачивать капитальный ремонт общего имущества. 

«Порядок установления размера платы, порядок определения минимального и 
максимального размера платы определяется Правительством РФ. К полномочиям субъектов 
федерации отнесено определение максимального и минимального размера такой платы, а к 
полномочиям органов местного самоуправления – установление размера такой платы», - 
сообщается в пояснительной записке к документу. 

Справка: в Новосибирской области в капитальном ремонте нуждаются 19 миллионов 
квадратных метров жилого фонда из 41 миллиона 892 тысяч. Для полного решения проблемы 
региону необходимо не менее 104 миллиардов рублей. 

АСДГ 
 
Дума поддержит законопроект об альтернативном избрании губернаторов, надеются в 
"Единой России" 

В руководстве "Единой России" рассчитывают, что альтернативный порядок избрания 
глав субъектов РФ, предложенный представителями всех четырех парламентских фракций, 
будет поддержан Госдумой. 
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"Этот законопроект был обсужден среди депутатов, представляющих парламентское 
большинство, и мы предложили своим коллегам присоединиться к числу его авторов", - 
сообщила "Интерфаксу" во вторник замсекретаря Генсовета "Единой России", депутат 
Госдумы Ольга Баталина. 

Она пояснила, что речь идет о проекте закона, который предусматривает 
"альтернативный порядок избрания глав субъектов РФ - ни о каком назначении, отказе от 
выборов речи нет". О.Баталина заметила, что заксобрания избираются народом. Кроме того, 
по ее словам, законопроектом решается задача, связанная с расширением участия 
политических партий в выдвижении кандидатов губернаторы, поскольку все политические 
силы, представленные в регионе, смогут реально участвовать в этом процессе. 

Как пояснила О.Баталина, законопроект предусматривает, что партия, имеющая 
фракцию в заксобрании , а также в Государственной Думе, имеет право внести на 
рассмотрение президента РФ три своих кандидатуры на пост главы региона. Это означает, 
что от субъекта Федерации главе государства могут поступить предложения по 12-15 
кандидатам, из которых он отберет три и предложит определиться уже самому заксобранию, 
отметила представитель "Единой России". 

INTERFAX.RU 
 

ВЦИОМ: Рост тарифов ЖКХ серьезно ударил по бюджету 72% россиян 
 Еще 13% опрошенных спокойно оплачивают квиточки, на состоянии их бюджета рост 

тарифов не влияет; а 2% предпочитают не платить вообще 
По данным социологического опроса ВЦИОМ, рост тарифов на жилищно-коммунальные 

серьезно ударил по бюджету 72% россиян. Как сообщает центр изучения общественного 
мнения по результатам опроса, именно столько людей из числа опрошенных сказали, что 
повышение тарифов на услуги ЖКХ стало серьезной нагрузкой на семейный бюджет, но они, 
тем не менее, стараются изыскивать возможности оплачивать их в необходимом объеме. 8% 
респондентов отметили, что повышение тарифов - непосильная нагрузка для их семейного 
бюджета, являющаяся угрозой выселения. 

В целом по стране 13% опрошенных заявили, что рост тарифов ЖКХ никак не 
сказывается на их семейном бюджете, и они без особых усилий платят столько, сколько 
требуют. В Москве и Петербурге доля давших такой ответ респондентов еще выше – 20%. 

При этом 2% опрошенных ответили, что вообще не оплачивают услуги ЖКХ или 
собираются прекратить их оплачивать. 

Экономить на оплате коммунальных услуг старается большинство опрошенных (85%) и, 
в первую очередь, путем использования энергосберегающих ламп и приборов (43%), 
установки индивидуальных приборов учета потребления воды, электричества (42%). Еще 
одним распространенным способом уменьшить расходы на ЖКХ является утепление жилья 
(36%). Ничего не делают для того, чтобы сэкономить на оплате услуг ЖКХ, 15% опрошенных. 

Наиболее эффективными мерами по сдерживанию роста коммунальных платежей 
россияне считают установку счетчиков учета потребления воды и электричества (51%), 
использование энергосберегающих ламп и приборов (46%), утепление домов эффективными 
материалами (42%). Последний способ эффективным склонны считать прежде всего жители 
Москвы, Санкт-Петербурга и других городов-миллионников (49%). 

BusinessFM 
 

Трудовые пенсии в России в 2013 году будут повышены дважды 
Трудовые пенсии россиян будут проиндексированы в 2013 году дважды, говорится в 

сообщении Пенсионного фонда России. С 1 февраля они вырастут на 6,5–7%, то есть 
согласно показателям инфляции. Следующее повышение еще на 3% состоится 1 апреля. В 
результате средний размер трудовой пенсии составит 10,3 тыс. руб. При этом социальные 
пенсии вырастут с 1 апреля на 5,1%, и размер средней социальной пенсии вырастет, таким 
образом, до 6,169 тыс. руб. Кроме того, в августе произойдет традиционный перерасчет 
трудовых пенсий работающих пенсионеров, обещают в ПФР. Средний размер трудовой 
пенсии в РФ на сегодняшний день составляет 9,4 тыс. руб., социальной пенсии – 5,9 тыс. 
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«Новые Известия» 
 

Российских детей научат любить Родину 
Уже в следующем году в России на базе Федерального агентства по делам молодежи 

начнет работать новая организация "Роспатриотизм", которая будет учить подрастающее 
поколение любить и защищать Родину. Планируется, в частности, возродить советскую игру 
"Зарница". 

По словам директора Роспатриотцентра Вадима Лобова, который будет курировать 
создаваемую организацию, структура необходима, так как в России не существует единой 
системы патриотического воспитания. "Роспатриоты" намерены возродить в 
общеобразовательных учреждениях советскую программу физкультурной подготовки "Готов к 
труду и обороне", а также вернуть к жизни игру "Зарница". 

"Мы планируем вывозить школьников и студентов на несколько дней в войсковые части, 
чтобы они на себе испытали армейскую жизнь. В будущем году создадим военно-
патриотические центры, куда будут отправляться на все лето группы ребят", – рассказал 
Лобов "Известиям". 

Высокопоставленный источник в Кремле подтвердил газете информацию о создании 
новой патриотической структуры. Собеседник также сообщил, что организация при 
Росмолодежи начнет активную фазу работы уже в 2013 году.  

В 2013-м откроются региональные центры "Роспатриотизма" в Новосибирске, 
Хабаровске и Калининграде. Действующие сейчас в российских регионах организации и 
поисковые отряды будут также работать под эгидой новой структуры. 

За последние четыре года это уже третья попытка создания организации, которая 
должна заняться патриотизмом. Ранее, в 2010-м, Министерство образования и науки 
курировало Российский центр гражданского и патриотического воспитания детей и молодежи. 
Затем главным по патриотизму было Министерство по спорту, туризму и молодежной 
политике. Сейчас же основным воспитателем патриотизма среди нового поколения является 
Федеральное агентство по делам молодежи. 

«Дни.ру» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Алексей Кудрин провозгласил конец социальному государству. Последователи Егора 
Гайдара предложили новый вариант пенсионной реформы 

Экономисты из Института Гайдара предложили вчера альтернативный вариант 
пенсионной реформы. Его принципиальное отличие от правительственной пенсионной 
стратегии состоит в перенесении ответственности за обеспеченную старость с государства на 
наемного работника, которому должно быть делегировано право принимать решения об 
инвестировании средств в финансовые активы или недвижимость.  

Альтернативу официальной концепции пенсионной реформы, рожденной Минтрудом, 
вчера на Гайдаровских чтениях–2012 представил Владимир Назаров – заведующий 
лабораторией бюджетного федерализма Института экономической политики имени 
Е.Т.Гайдара.  

С его слов сложившаяся ситуация в пенсионной сфере предстала более чем 
напряженной. Так, расходы бюджетной системы на пенсии сейчас достигают около 8,6% ВВП, 
в то время как этот показатель по странам Организации экономического сотрудничества и 
развития ограничен в среднем 7,1% ВВП. Причем меньше половины потребностей 
Пенсионного фонда России (ПФР) обеспечивают страховые взносы работодателей – бремя 
же остальных расходов несет федеральный бюджет.  

Повышение пенсионного возраста для мужчин и женщин до 63 лет могло бы на какой-то 
период снять остроту этой проблемы. Беда в том, что «у нас фантастический дефицит 
политической воли и невозможность бюджетного страхового маневра», говорит Назаров. А 
дальше будет только хуже. В 20–30-х годах этого века пенсионеры будут преобладать в 
голосующем электорате. Власть по определению не станет рисковать и портить отношения с 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

ним. Игра же в популизм обернется новыми сложностями и для экономики в целом, и для 
системы пенсионного обеспечения в частности.  

Между тем ничего плохого в позднем выходе на пенсию лично Назаров не видит. Труд 
даже в преклонном возрасте благоприятен для здоровья человека. Граждане чувствуют себя 
востребованными в обществе и, как правило, живут дольше своих неработающих 
сверстников. И все же повышение пенсионного возраста – не панацея. Существуют другие 
варианты реформирования отечественной пенсионной системы. Назаров убежден, что 
пенсионное обеспечение должно быть различным для разных поколений. В частности, для 
представителей старших поколений необходимо сохранять покупательную способность 
пенсий, увеличивая госрасходы на социальное и медицинское обслуживание наиболее 
пожилых пенсионеров.  

Для «молодых» пенсионеров и людей предпенсионного возраста можно было бы 
предложить программу добровольного временного отказа от получения пенсии в обмен на 
существенное ее увеличение в будущем. Для работников средних и младших возрастов 
акцент нужно сделать на повышении накопительного компонента и ужесточения правил входа 
в распределительную пенсионную систему через повышение пенсионного возраста и 
трудового стажа. А для молодежи Назаров считает возможным провести радикальное 
изменение всей парадигмы пенсионного обеспечения. При таком подходе на смену 
классической пенсионной системе придут добровольные инвестиции в финансовые активы, 
человеческий капитал, недвижимость и т.п. Роль государства в этом случае будет сведена к 
страхованию бедности в случае нетрудоспособности. В то же время фискальное бремя на 
труд радикально сократится.  

Назаров понимает – переход на самостоятельное пенсионное обеспечение станет 
возможным не завтра. По его расчетам, на «мягкий демонтаж устаревшего института 
государственного пенсионного обеспечения» потребуется два поколения. Но чтобы перемены 
были безболезненными для общества, начинать надо уже сейчас. Обязательным условием 
выступает привлечение дополнительных ресурсов в пенсионную систему. В качестве 
источников докладчик назвал приватизацию и нефтегазовые доходы. Не избежать и 
повышения налогов: в частности, НДС придется поднять до 20% и одновременно повысить 
налоги на добычу полезных ископаемых.  

Два других источника выплаты пенсий – нефтегазовые доходы и доходы от 
приватизации госсобственности – назвал экс-министр финансов, а ныне главный научный 
сотрудник Института Гайдара Алексей Кудрин. «Еще Гайдар предлагал создать 
стабилизационный пенсионный фонд за счет дальнейшего аккумулирования и передачи туда 
крупных государственных пакетов акций, например «Газпрома», диверсифицируя при этом 
вложения для повышения стабильности. Я считаю это абсолютно правильным. Это 
серьезный резерв для того, чтобы не повышать налоги», – заявил Кудрин. По его мнению, 
повышение налогов – это крайняя мера, которая воспринимается обществом и бизнесом 
крайне болезненно.  

Доклад Назарова Кудрин назвал интересным, добавив, что «эпоха социально 
ориентированных государств закончилась». Принципы пенсионного обеспечения должны 
быть пересмотрены, чем уже занимаются западные экономисты. Возможно, выход из тупика 
лежит через индивидуализацию, когда каждый сам является кузнецом своего пенсионного 
счастья. Сколько накопил за годы трудовой деятельности – столько и имеешь к старости. В 
России прийти к этому удастся не скоро. В ближайшие 30 лет точно не получится. Те меры, 
которые правительство пытается применить сейчас, путь не самый лучший, но позволяющий 
сглаживать риски в рамках действующей пенсионной системы, считает Кудрин.  

Такие предложения не учитывают связь пенсионной системы и макроэкономики, 
утверждает начальник Департамента актуарных расчетов и стратегического планирования 
ПФР Аркадий Соловьев. По мнению Соловьева, говорить о самообеспечении граждан в 
старости в нынешних условиях нельзя. «Пока у нас у трех четвертей населения зарплаты 
ниже средней, как они будут копить? Это люди, выпадающие из системы», – сказал чиновник. 

«Независимая газета» 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 19.12.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 9859 ▲ 0, 22 

EUR 40, 8084 ▲ 0, 34 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


